



*Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна*

ІНФАРМАЦЫЙНА-
БІБЛІАГРАФІЧНЫ
АДДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У ЦЭНТРАЛЬНЫМ ДРУКУ

**Спіс публікацый
(жнівень)**

Гомель, 2026

Штомесячны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыпавой схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.

Спіс будзе карысны бібліятэкарам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і праблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку : спіс публікацый (жнівень) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз. ; склад. А. А. Луцэнка. – Гомель, 2026. – 9 с.

Грамадскае жыццё

1. Заседание Гомельского горкома КПБ // Коммунист Беларуси. – 2026. – 21 августа (№ 34). – С. 6.
2. Кондратюк, В. Плоды контроля : [итоги проверки центрального рынка города Гомеля корреспондентами еженедельника «7 дней» и сотрудниками КГК Гомельской области] / Вадим Кондратюк // 7 дней. – 2026. – 13-19 августа (№ 33). – С. 10.

Эканоміка

3. Авдонин, А. Справедливость. Честность. Ответственность : [о возрождении «чернобыльских» территорий. Из перечня находящихся в зонах радиоактивного загрязнения были исключены 177 населенных пунктов, в том числе Гомель] / Алексей Авдонин, Дмитрий Боярчук, Максим Осипов // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 6 августа (№ 150). – С. 6-7.
4. Вальченко, О. Леди Блэк и Пигалица : [о гомельском конном заводе в Старом Селе Ветковского района рассказала начальник конной части Е. Туникова] / Ольга Вальченко // Народная газета. – 2026. – 28 жніўня (№ 35). – С. 32.
5. Вальченко, О. Передовое оборудование своими руками : [о работе студотрядов на ОАО «Ратон»] / Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2026. – 1 жніўня (№ 142). – С. 1, 8.
6. Ващенко, С. Первоклассная поддержка : [Гомельский филиал РУП «Белтелеком» принял участие в благотворительной акции «Собери портфель в школу»] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2026. – 21 жніўня (№ 34). – С. 16.
7. Дралюк, В. Пора воплощать мечты в реальность : [как институт «Гомельпроект» во главе со своим бессменным руководителем Александром Тишкевичем стал одним из ведущих проектных институтов СНГ] / Виолетта Дралюк // Рэспубліка. – 2026. – 14 жніўня (№ 151). – С. 14-15.
8. Зігуля, Н. За рэкорд – матацыкл! : [механізатар І. Здравікоў з агракамбіната «Зара» стаў першым

трохтысячнікам у Магілёўскім раёне і атрымаў матацыкл ад «Гомсельмаша»] / Нэлі Зігуля // Звязда. – 2026. – 20 жніўня (№ 160). – С. 1, 5.

9. Капрыленка, Н. У школу – «пад ключ» : [карэспандэнт наведала школьны базар каля Гомельскага цэнтральнага рынку] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2026. – 27 жніўня (№ 165). – С. 1, 12.

10. Коломиец, В. Эксклюзивно для МАЗа : [гомельский «Центролит» освоит выпуск уникальных для Беларуси отливок] / Вячеслав Коломиец // Рэспубліка. – 2026. – 11 жніўня (№ 148). – С. 7.

11. Коноплёв, А. Мастерство и краса стройки : [о награждении победителей профессиональных конкурсов Белорусского профсоюза работников строительства и промстройматериалов в Гомеле] / Алексей Коноплёв // Беларускі час. – 2026. – 21 жніўня (№ 34). – С. 16.

12. Лешко, Ю. Наталья Крючкова. Человек на своем месте: [об операторе вакуумприсосных механизмов и приспособлений цеха полированного стекла ОАО «Гомельстекло» Н. Крючковой] / Юлия Лешко // Республиканская строительная газета. – 2026. – 5 августа (№ 29). – С. 13.

13. Пролесковский, Р. Меньше рисков – выше прибыль : [в Гомеле состоялась встреча, посвященная актуальным вопросам снижения юридических рисков и правовой безопасности бизнеса, организатором делового форума выступила администрация СЭЗ «Гомель-Ратон»] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2026. – 18 жніўня (№ 153). – С. 6.

14. Пролесковский, Р. Сделают жизнь слаще : [о модернизации вафельного цеха в ОАО «Спартак»] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2026. – 11 жніўня (№ 148). – С. 14.

15. Пролесковский, Р. Это их «Стихия» : [чему обучают ребят в военно-патриотическом клубе при Гомельском

- областном управлении МЧС] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 18 августа (№ 158). – С. 14.
16. Статкевич, Ю. Хороша сборка – хороша и уборка : [о комплектующих для создания самоходного зерноуборочного комбайна ОАО «Гомсельмаш»] / Юлия Статкевич // Рэспубліка. – 2026. – 21 жніўня (№ 156). – С. 8-9.
17. Хозей, С. Доктор для манометров : [о слесаре по контрольно-измерительным приборам и автоматике Гомельского химического завода В. Масленченко] / Светлана Хозей // Беларускі час. – 2026. – 21 жніўня (№ 34). – С. 14.
18. Хозей, С. Тысяча тонн! И бонус от первички : [об участии ОАО «Гомсельмаш» в уборочной кампании через сельскохозяйственный филиал «Юбилейный-Агро»] / Светлана Хозей // Беларускі час. – 2026. – 14 жніўня (№ 33). – С. 7.

Транспарт

19. Миндалёва, И. «Мне везло на хороших людей» : [гомельский ветеран службы электрификации и электроснабжения БЖД В. Савенков отмечает 70-летие] / Инга Миндалёва // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 29 августа (№ 63). – С. 11.
20. Плюхаева, О. Подход к делу? Ответственный! : [о присуждении коллективу Гомельского вагонного участка дорожной премии машиниста В. А. Яцкевича по итогам работы за 2025 год] / Ольга Плюхаева // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 15 августа (№ 59). – С. 1, 3.
21. Предметный разговор : [о встрече начальника «Белорусской железной дороги» с коллективом промывочно-пропарочной станции Барбаров Гомельского отделения БЖД] // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 22 августа (№ 61). – С. 2.

Медыцына

22. Боярчук, Д. Ангел-хранитель спешит на помощь : [о враче-педиатре из Гомеля В. Мицура] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2026. – 21 жніўня (№ 34). – С. 40.
23. Вальченко, О. Высочайший уровень заботы : [в Гомельской городской клинической больнице № 3 оказали медицинскую помощь российским военным, которые находились в плену в Украине] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 28 августа (№ 166). – С. 14.

Спорт. Туризм

24. Ващенко, С. Главный соперник – ты сам : [о спортивно-профилактическом фестивале «Вызов чемпиона!» в Гомеле] / Светлана Ващенко // Знамя юности. – 2026. – 27 августа (№ 34). – С. 13.
25. Гарида, В. Белорусский Халк : [беседа с 58-летним работником Гомельского завода литья и нормалей В. Гаридой, который установил рекорд Беларуси в жиме лежа без экипировки в своей возрастной группе, подняв 140 килограммов / беседовала Светлана Ващенко] // Народная газета. – 2026. – 14 жніўня (№ 33). – С. 37.
26. Добриян, А. Как под копирку : [о футбольном матче «Гомель» – «Минск»] / Александр Добриян // Прессбол. – 2026. – 11 августа (№ 32). – С. 6.
27. Из цеха – на стадион : [о республиканской отраслевой спартакиаде работников отраслей промышленности «Белпрофмаш» в Гомеле] / подготовила Анжела Людыно // Беларускі час. – 2026. – 28 жніўня (№ 35). – С. 22.
28. Ильеня, А. Ода вратарям : [о футбольном матче «Славия» – «Гомель»] / Андрей Ильеня // Прессбол. – 2026. – 25 августа (№ 34). – С. 3.
29. Казюлин, В. Езда Зайцем : [о футбольном матче «Гомель» – «Витебск»] / Виктор Казюлин // Прессбол. – 2026. – 4 августа (№ 31). – С. 8.

30. Казюлин, В. Лазарева указка : [о футбольном матче «Гомель» – «Нафтан»] / Виктор Казюлин // Прессбол. – 2026. – 18 августа (№ 33). – С. 7.
31. Мартюхин, С. Бег с препятствиями : [беседа с руководителем Гомельского центра восточных единоборств и организатором «Трассы Е-95» С. Мартюхиным, а также участниками экстремального забега / беседовала Виолетта Дралюк] // Народная газета. – 2026. – 14 жніўня (№ 33). – С. 30.
32. Пролесковский, Р. Пять минут, чтобы успеть : [о ежегодном областном чемпионате по многоборью среди спасательных станций ОСВОД в Гомеле] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. – 2026. – 27 августа (№ 34). – С. 23.

Навука. Асвета. Друк

33. Важный шаг в профессию : [ГГМУ заключил договор о взаимодействии с гимназией города Новозыбкова Брянской области] // 7 дней. – 2026. – 20-26 августа (№ 34). – С. 11.
34. Валув, И. Решения диктует экономика : [в БелГУТе открылись четыре новые специальности] / Иван Валув // Рэспубліка. – 2026. – 25 жніўня (№ 158). – С. 13.
35. Ващенко, С. Звучать в унисон : [о подготовке к конкурсу «Лучший молодой специалист года» в гомельской детской школе искусств № 3] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2026. – 7 жніўня (№ 32). – С. 15.
36. Ващенко, С. На острове дружбы и идей : [делегация Гомельской области вернулась со Всероссийского молодежного форума «ОстроVa»] / Светлана Ващенко // Знамя юности. – 2026. – 27 августа (№ 34). – С. 2.
37. Ващенко, С. На Улуковском подворье : [в рамках благотворительной акции «Твой метр добра» волонтеры Гомельской области, среди которых студенты ГГУ имени Ф. Скорины, трудились в агрогородке Улуковье] / Светлана Ващенко // Знамя юности. – 2026. – 6 августа (№ 31). – С. 10.

38. Магістраль закаляе і робіць лепшэ : [студотряд БелГУТа «Экспрэс» трымае на Гомельскім вагонным участку] / падрыхтавала Лідыя Сташкевіч // Беларускі жэлезнадарожнік. – 2026. – 22 жніўня (№ 61). – С. 1, 4.

39. Плюхаева, О. Учыбны год пачынае адлічэньне : [БелГУТ і адраславныя каледжы гатовы прыняць перакурсынікаў] / Ольга Плюхаева // Беларускі жэлезнадарожнік. – 2026. – 29 жніўня (№ 63). – С. 4.

Культура

40. Станкевіч, І. Працаваць на карысць Радзімы : [пра бібліятэкара аддзела краязнаўства Гомельскай абласной універсальнай бібліятэкі імя У. І. Леніна Н. Канавалавай] / Ірына Станкевіч // Культура. – 2026. – 7 жніўня (№ 32). – С. 7.

Мастацтва

41. Потапенка, Д. Занавес паднімаецца : [Гомельскі абласной драматычны тэатр завяршыў 87-ы тэатральны сезон] / Дарыя Потапенка // 7 дзён. – 2026. – 27 жніўня (№ 35). – С. 29.

42. Шыцька, Я. [Прэзентацыя каталогаў з серыі «Калекцыя ікон з фондаў музея Гомельскага палацава-паркавага ансамбля»] / Яўгенія Шыцька // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 14 жніўня (№ 31). – С. 13.

Літаратура

43. Гаўрыловіч, У. «Гомель літаратурны – горад славянскіх сэрцаў» : [гутарка са старшынёй Гомельскага абласнога аддзялення ГА «Саюз пісьменнікаў Беларусі» Уладзімірам Гаўрыловічам / гутарыла Валянціна Канстанцінава] // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 28 жніўня (№ 33). – С. 4.

44. Сліва, М. Прадаў парсюка / Міхась Сліва // Звязда. – 2026. – 26 жніўня (№ 164). – С. 16.

Гісторыя

45. Храменкова, Т. Тысячи лет под водой : [на реке Сож в Гомеле работники ОСВОДа обнаружили кости мамонта и бизона] / Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2026. – № 8. – С. 76-77.